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Bericht des 1. Vorstandes 

 

 

 

Liebe SSV-lerinnen und SSV-ler 
 
Erstmal ein herzliches Willkommen zur Jahreshauptversammlung 2024 des SSV Töging. 
Vorab will ich noch ein paar Informationen geben.  
In der Vergangenheit hatten wir unsere Jahreshauptversammlungen immer im März und 
haben über das vergangene Jahr berichtet. Aufgrund der ganzen Coronaregelungen und 
Verschiebungen sind wir dann irgendwann im Herbst gelandet, so wie jetzt auch in 
diesem Jahr.  
 
Das unschöne an einem Termin eher zum Ende des Jahres ist, über das vorhergehende 
Jahr zu berichten, also 2023 obwohl dieses Jahr 2024 sich ja auch schon fast dem Ende 
neigt. Dies ist wahrscheinlich für die Zuhörer aber auch für uns im Vorstandsteam und 
den Abteilungsleitern beim Erstellen der Berichte nicht so schön. Daher wollen wir nach 
dieser Jahreshauptversammlung den Termin wieder in den März nächsten Jahres legen. 
Das bedeutet in ca. 6 Monaten haben wir wieder eine JHV. 
 
Da wir aber bei der heutigen Jahreshauptversammlung Neuwahlen haben, ist die 
kommende JHV im März eher wieder ein Leichtgewicht und einfacher vorzubereiten. 
Eine weitere Neuerung ist, dass wir in diesem Jahr unseren Bericht über das abgelaufene 
Geschäftsjahr nicht mehr haben drucken lassen. In den letzten Jahren haben wir vom 
Vorstandsteam die liegengelassenen Exemplare eingesammelt und bei uns im 
Vereinsheim ausgelegt. Nach weiteren 3 Monaten haben wir die meisten dieser Berichte 
dann im Altpapier entsorgt. Darum haben wir uns entschlossen, die Kosten für Druck und 
Entsorgung zu sparen. Diesen Jahresbericht gibt es ab sofort nur noch digital auf unserer 
Vereinshomepage zum Runterladen. Dieser steht seit heute bei uns auf der Homepage 
zum Download bereit.   
 
Kommen wir nun zu dem Jahr 2023 und was gibt es hier zu berichten. 
Sicherlich war ein großes Thema die Umbauarbeiten in der Tennisabteilung. Hier waren 
wir als Vorstandsteam gefordert, vor Allem mit der Planung, Finanzierung, Beschaffung 
von Sponsorengeldern usw. Hier haben wir die ein oder andere Nacht bei mehr oder 
weniger Bier besprochen, geplant, ausgeführt usw. Detaillierte Zahlen, also was hat das 
Projekt gekostet usw. gibt es bei dem Punkt Finanzbericht.  
Bei diesem Umbauprojekt wurden die „alten“ in die Jahre gekommene Sandplätze 1 und 2 
auf Ganzjahresplätze auf Sandbasis umgestellt. Hier konnte mit der Firma Sport & Galabau 
Kutter ein guter Anbieter gefunden werden. Für die Flutlichtanlage haben wir uns für die 
Firma Loibas entschieden, da wir hier Eigenleistung für die Verkabelung und Aufstellen 
der Flutlichtmasten einbringen konnten. In diesem Zuge haben wir auch unsere 
Terrassenfläche um ca. 100 Quadratmeter erweitert und können diese als kleine Tribüne 
für die neuen Plätze nutzen. Als schönen Abschluss der Terrasse haben wir einen 
Edelstahlzaun mit Glasfeldern montiert. Ich kann und muss sagen, dieses Projekt hat uns 
als SSV arbeitstechnisch an unsere Grenzen gebracht. In Eigenleistung haben wir den 
alten Zaun, den Zugang zu unseren Plätzen, die Sträucher usw. abgerissen. Mit L-Steinen 
haben wir den Hang verstärkt, verfüllt und auf dieser Fläche Kabel für Flutlicht gelegt und 
diese Fläche dann gepflastert und verfugt.  
 
Bei der Einweihungsfeier habe ich detailliert die Stunden der Eigenleistung dargelegt und 
natürlich auch allen Helfern gedankt und ich muss sagen, ohne unsere 
„Altgedienten“ Mitgliedern wäre das nicht möglich gewesen. Daher nochmal mein Dank 
allen Helfern die bei diesem Umbauprojekt Zeit, Nerven und Expertise eingebracht haben.  
An dieser Stelle möchte ich mich auch nochmal bei unserem 1. Bürgermeister Tobias 
Windhorst bedanken, für die Förderung dieser Umbaumaßnahme von 50.000 Euro.  
Auch allen Stadträten danke ich nochmal für die Zusage zu dieser Umbaumaßnahme. 



  

 

 

 
 
 

  

Bedanken möchte ich mich auch bei all unseren Sponsoren und Gönnern, ohne die ein 
solches Projekt auch nicht so einfach möglich wäre. Mein Herzliches Dankeschön. 
Zuletzt bei meinen Vorstandkollegen, wir haben im Nachhinein dieses Projekt richtig gut 
gerockt!! Einige Schlaflose Nächte waren dabei, aber im Nachhinein betrachtet würde ich 
es immer wieder tun. Ich sage Nur Misson accomplished in Time und Budget.  
Vielen Herzlichen Dank. Jetzt gilt es unsere Vereinsanlage so wie sie ist weiter zu hegen 
und zu pflegen.  
 
Bei den Mitgliedszahlen geht es seit einigen Jahren stetig bergauf und im Jahr 2023 
hatten wir 410 Mitglieder. Finanziell stehen wir solide da, alles Weitere im Finanzbericht. 
Im Jahr 2022 haben wir nun unsere jüngste Abteilung, die E-Bike Abteilung gegründet. 
Die E-Bike Abteilung hat mittlerweile 25 Mitglieder und es wurden mehr als 20 Touren im 
Jahr 2023 gefahren, Details im Bericht der E-Bike Abteilung. Die Teilnehmerinnen und 
Teilnehmer waren immer vollauf begeistert. 
 
Alles in Allem könnte ich sagen, der SSV Töging entwickelt sich prächtig! Wir haben 
unsere Tennisanlage erweitert, die Mitgliederzahlen steigen, seit 2018 haben wir nun 
schon zwei neue Abteilungen gegründet. Finanziell stehen wir auf soliden Beinen. Der 
Kinder- und Jugendbereich entwickelt sich gut über fast alle Abteilungen hinweg und 
dennoch muss ich hier ein Thema ansprechen, welches mich schon seit einiger Zeit 
beschäftigt. 
Und zwar die Ehrenamtsbereitschaft!! Einen aufstrebenden Verein, so bezeichne ich den 
SSV jetzt mal, ist ohne ehrenamtliche Beteiligung, nicht so einfach am Laufen zu halten.  
Besonders bei der Kinder- und Jugendbetreuung ist es notwendig, dass Trainer, Betreuer, 
usw. ehrenamtlich Ihre Zeit opfern, hier Verantwortung  übernehmen um den Kindern 
wieder mehr Sport, Fairness, Respekt, Ehrgeiz, … alles, was zum guten Sportsmanship 
dazugehört beizubringen.  
Ich beobachte immer mehr, dass einige Wenige sich hier engagieren und viele andere 
sich nur als Gast fühlen. Leider beobachte ich dies nicht nur in unserem Verein, nein auch 
in der ganzen Gesellschaft ist dies zu sehen und das macht mir wirklich sorgen. 
Wenn ich das im Verein anspreche, dann höre ich oft, warum müssen wir hier jetzt 
arbeiten, erhöhen wir lieber die Beiträge, dann können wir das ein oder anderer von 
Firmen machen lassen. Dann wäre man aber ein anonymes ich sag mal 
„Fitnessstudio“ man geht hin, wenn man Lust hat, keiner kennt den anderen und man hat 
keine Verpflichtung, man regelt alles mit dem Geldbeutel. Sowas ist aber kein Verein und 
für mich eine furchtbare Vorstellung. 
Ein Verein ist doch ein Zusammenschluss von Gleichgesinnten, hier gilt es nicht, dass 
einige wenige sagen, was, wann und wo gemacht wird und viele andere sich hier 
„unterhalten“ lassen und am Ende noch sagen, dass hätte man aber besser machen 
können. 
Nein, ein Verein lebt von mitmachen, mitdenken auch mitfeiern. Ich kann alle nur dazu 
auffordern. Väter und Mütter, macht mit. Gebt nicht nur eure Kinder ab, sondern bringt 
euch ein, ihr seid dazu herzlich eingeladen. Sport in der Familie macht doch viel viel mehr 
Spaß. Fragt den Trainer, Trainerin ob hier helfen könnt, beim Auf- oder Abbau, bei 
Übungen, Hilfestellungen usw. Wir in der Vorstandschaft begrüßen jeden herzlich, der 
hier mitwirken, mitgestalten usw. will.  
Wir brauchen viel mehr die sich ehrenamtlich engagieren. So können die Trainerstunden, 
Fahrten zu spielen, Turnieren auf mehr Schultern aufgeteilt werden.  
 
Ein letzter Punkt ist mir auch noch wichtig, bei Festen, bei Sportevents, bei Sitzungen 
oder auch bei JHV würde ich mir wünschen, wenn die Mitglieder auch wieder zahlreicher 
erscheinen würden. Ich kenne auch das Argument, es läuft ja alles gut, da brauche ich 
nicht zu kommen. Ich finde aber genau das zahlreiche Erscheinen der Mitglieder würdigt 
die Arbeit derer, die sich hier Mühe geben, um diese Events zu planen, zu organisieren 
und durchzuführen. Diese Form von Anerkennung und Respekt haben sich diese 
Menschen durchaus verdient. 
Dieser Apell war mir jetzt mal wichtig. 



  

 

 

 
 
 

  

 
 
Schon bin ich beim letzten Thema angekommen.  
Nächstes Jahr 2025 wird der SSV Töging 60 Jahre alt. Wir im Ausschuss haben 
beschlossen, dies zu feiern. Wir würden hier gerne, dass wegen zu wenig Helfern in den 
letzten Jahren immer wieder abgesagte SSV Sommerfest dafür zu nutzen. In diesem 
Rahmen wollen wir die 60 Jahrfeier angehen. Die Planungen laufen seit kurzem. 
Stattfinden wird dies am 19.07.2025, das ist das vorletzte Juli Wochenende. Bitte merkt 
euch das schon mal im Kalender an und macht euch einen Blocker rein. 
Zum Schluss möchte ich mich bei allen Ehrenamtlichen Helfern aus allen Abteilungen 
bedanken, natürlich auch bei den Ausschussmitgliedern und meinem Vorstandsteam 
 
SSV-Sportliche Grüße 
 
Marc 

 

 

 

Statistik 
 

 

 
 
 
 
 



  

 

 

 
 
 

  

 
 
 
 
 

 

Abteilung Tennis 
 
Herzlich Willkommen zur Jahreshauptversammlung des SSV Töging.  
 
Als Abteilungsleiter der Tennisabteilung möchte ich euch mit diesem Bericht über das 
abgelaufene Vereinsjahr 2023 informieren. 
Eine große Anstrengung in dem Jahr 2023 war natürlich die Umrüstung unserer 
Sandplätze 1 und 2 auf Ganzjahresplätze. Dieses Projekt zog sich von März 2023 bis Juli 
2023. Unsere Sandplätze wurden nicht nur auf Ganzjahresplätze umgestellt, sondern 
bekamen auch eine neue Flutlichtanlage. Bei dieser ganzen Umbauarbeit haben wir auch 
noch gleich unsere Terrasse um mehr als 100 Quadratmeter erweitert und als Abschluss 
der neuen Terrasse einen hochwertigen Edelstahlzaun mit Glasfeldern errichtet. 
Mit sehr viel Eigenleistung unserer Mitglieder, haben wir dies in Rekordzeit umgesetzt 
und konnten die einkalkulierten Kosten einhalten. 
Mein Dank gilt hiermit nochmal allen Fleißigen Helfern und Sponsoren und Gönnern, die 
dieses Projekt erst möglich machten. 
 
Neben diesem Bauprojekt waren wir in dieser Saison auch wieder sportlich in der 
Medenrunde vertreten. Insgesamt haben wir 4 Mannschaften gemeldet. 

• Eine U9 unter SSV Töging zusammen mit dem TC Töging 
• Eine U15 Mädchen Mannschaft 
• Eine U15 Knaben Mannschaft 
• Eine Herrenmannschaft. 

Die U9 wurde betreut von Manuela Gschwendtner. Da unsere U9 erst knapp ein Jahr 
trainiert und noch keine Spielerfahrung in den Matches hatte, mussten sie hier Lehrgeld 
bezahlen und mit dem 6. Platz vorliebnehmen. Einige Matches konnten die U9 sogar für 
sich entscheiden und einige wurden knapp verloren. Alles in Allem hatten die Kid’s 
sichtlich Spaß und wollen auf alle Fälle weitermachen.  
 



  

 

 

 
 
 

  

Unsere U15 Mädchen Mannschaft, hatten sich ein wenig mehr ausgerechnet, kamen aber 
auch leider nicht über den 6. Platz von Sieben Mannschaften hinaus. Ein Grund war hier, 
dass unsere U15 Mädchen im Verhältnis zu den anderen Mannschaften noch jünger waren 
und so oft Kraft und Ausdauer zum Ende der Matches ausging. Nächstes Jahr können 
unsere Mädels nochmal in der U15 spielen und hoffentlich mehr Spiele für sich 
entscheiden und mit einem besseren Tabellenplatz abschneiden. 
 
Für unsere Jungs sah es ähnlich aus. Leider konnten aufgrund von Krankheit und anderen 
Ausfällen unsere Mannschaft selten in Bestbesetzung auflaufen. Dies wirkte sich in den 
Matches und auf den Tabellenplatz aus. Am Ende stand wie bei den Mädels der 6. Platz 
von Sieben Mannschaften zu buche.  
 
Ich möchte mich hier bei den Betreuerinnen Manuela, Christine und Michaela für die 
Betreuung unserer Jugendmannschaften bedanken. 
Nach dem Aufstieg im letzten Jahr unserer Herrenmannschaft, war die Konkurrenz hart. 
Ziel war die Liga halten zu können. Erst am letzten Spieltag konnte der erste und einzige 
Sieg errungen werden, der den Klassenerhalt perfekt machte. Bis zum Ende wurde hier 
gezittert, da bei dem letzten Sieg 2 Matches erst im Champions Tiebreak zu unseren 
Gunsten ausging. 
Die Trainingsbeteiligung der Tennisjugend war in diesem Jahr 2023 auf Rekordniveau. 
Insgesamt waren 45 Kinder in 11 Trainingsgruppen im Training. Die 11. Trainingsgruppe 
musste auf die Anlage des TC Tögings ausweiche, aufgrund von Platz- und 
Trainiermangels. 
 
In diesem Jahr gab es für die Jugend wieder ein Sommercamp im August. Hier haben 
Madelaine und Luisa super unterstützt. Mein Dank gilt hier unseren beiden Eigen-
gewächsen. 
Auch eine Kinderolympiade und die Jugendvereinsmeisterschaft wurden im September 
abgehalten.  
Bei der Vereinsmeisterschaft waren folgende Konkurrenzen am Start: 

• U15 Mädchen 
• U15 Knaben 

Bei den Mädels setzte sich Michaela Achmann durch und bei den Jungs gewann Florian 
Lenz den Siegerpokal. 
 
Mit 10 Gruppen startete das Wintertraining. 
Die Trainingsbeteiligung der Herren war durchwegs gut. Bei der Vereinsmeisterschaft der 
Erwachsenen konnten wir leider nur die der Herren anbieten, da sich bei den Damen zu 
wenig angemeldet hatten.  
Am Ende setzte sich hier Stefan Tiefenbeck gegen Maximilian Bier durch, der das Finale 
am Anfang des zweiten Satzes leider aufgeben musste. Er hat sich hier leider schwer am 
Knie verletzt und es bleibt abzuwarten, ob Maximilian irgendwann wieder in den 
Spielbetrieb einsteigen kann und will.  
 
In der Saison 2023 konnten wir trotz Platzumbauprojekt noch 2 LK-Turniere anbieten und 
durchführen.  
Aufgrund der vielen Stunden auf dem Tennisgelände des SSV bei den Umbauarbeiten 
waren die gesellschaftlichen Events rar gesät. Was aber in Erinnerung bleiben wird, war 
das rauschende Fest zu unserer Einweihung der neuen Tennisplätze, die wir feierlich und 
auch mit dem Segen der Kirche eingeweiht haben. Hier waren alle Sponsoren und 
natürlich auch der Bürgermeister und die Stadträte geladen.  
Bei gutem Essen und guten Getränken wurde gefeiert bis tief in die Morgenstunden. 
Hier möchte ich euch ein paar Eindrücke aus unserem Vereinsleben 2023 zeigen: 
 
 
 



  

 

 

 
 
 

  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

 

 

 
 
 

  

Abteilung Badminton 
 

 
Das Jahr 2023/2024 war für die Badmintonabteilung des SSV Töging von schönen 
Ereignissen und sportlichen Highlights geprägt.  
Ein besonderer Meilenstein im Jahr 2023 waren die Neuwahlen für den Posten des 
Abteilungsleiters. Bei den Wahlen wurden Christian Jahnel und Markus Maier als neue 
Abteilungsleiter gewählt. Beide übernahmen gemeinsam die Leitung. Ein herzlicher Dank 
geht an dieser Stelle an Christian und Markus für ihr Engagement und ihre Bereitschaft, 
Verantwortung zu übernehmen. 
Das Training für die Kinder fand wie gewohnt jeden Montag von 18:15 bis 19:15 Uhr statt 
und wurde unter der engagierten und kompetenten Leitung von Stefan Tiefenbeck 
durchgeführt. Stefan versteht es, die Kinder nicht nur für den Badmintonsport zu 
begeistern, sondern ihnen auch Freude an der Bewegung und Teamgeist zu vermitteln. 
Das Kindertraining erfreute sich weiterhin großer Beliebtheit, und es nahmen regelmäßig 
zahlreiche Kinder daran teil. Dank Stefans Einsatz verbesserten die Kinder stetig ihre 
Fähigkeiten und entwickelten eine echte Leidenschaft für den Sport. Ein herzliches 
Dankeschön gilt Stefan, der mit viel Geduld und Motivation für die sportliche Entwicklung 
der Kinder sorgt. 
Leider musste in 2024 aufgrund der Sanierung der Mehrzweckhalle das Training für die 
Erwachsenen eingeschränkt werden. Während zuvor an zwei Tagen pro Woche trainiert 
wurde, kann das Training nur noch montags von 18:30 bis 22:00 Uhr stattfinden. Dabei 
standen in den verbliebenen Trainingszeiten nicht nur intensive Spiele und spannende 
Duelle im Vordergrund, sondern auch das gesellige Miteinander nach dem Training. Ab 
und zu ließen die Mitglieder den Abend in gemütlicher Runde ausklingen. Diese 
geselligen Treffen waren ein beliebter Bestandteil der Trainingsabende und stärkten die 
Gemeinschaft innerhalb der Abteilung. 
Ein herzliches Dankeschön gilt dem Hauptverein des SSV der auch in diesem Jahr wieder 
großzügig die Badmintonbälle für unseren Spielbetrieb beigestellt hat. Durch diese 
Unterstützung konnte der Trainings- und Spielbetrieb ohne Einschränkungen fortgeführt 
werden, was von allen Mitgliedern sehr geschätzt wird. 
Rückblickend war das Jahr 2023/2024 für die Badmintonabteilung des SSV Töging trotz 
der Einschränkungen durch die Hallensanierung ein erfolgreiches und 
abwechslungsreiches Jahr. Die sportlichen Erfolge sowie die vielen gemeinsamen 
Aktivitäten förderten den Zusammenhalt der Mitglieder. Mit großer Vorfreude blicken wir 
auf das kommende Jahr, das hoffentlich wieder reguläre Trainingszeiten und neue 
sportliche Herausforderungen mit sich bringen wird. 
 

 

 

 

Abteilung Volleyball 
 

Aktuelle Situation 
In den letzten Monaten hat sich in der Abteilungsleitung einiges getan. Im Mai 2023 löste 
Hans Seidl als neuer Abteilungsleiter Tom Selmaier ab, jedoch nur übergangsweise und 
befristet bis zum 31.07.2024. Ziel war es bis zu diesem Datum die Abteilungsführung zu 
verjüngen, was Mitte dieses Jahres auch geschah. Ab dem 01.08.2024 hat Christian 
Neuberger die Rolle des Abteilungsleiters übernommen. Martin Reiter ist der neue 
Ansprechpartner für die Breitensportrunde. 



  

 

 

 
 
 

  

 

Auch in der Jugendabteilung gab es Veränderungen. Joe Wölfl hat Ende der Saison 
2023/24 als Jugendtrainer aufgehört, nachdem er in den vorangegangen Jahren eine 
beachtliche Anzahl an Jugendlichen für das Volleyball begeistern konnte. Ihm allein ist es 
zu verdanken, dass Volleyball derzeit eine so stark gewachsene Jugendabteilung besitzt. 
Unermüdlich hielt er über Jahre hinweg zweimal die Woche das Jugendtraining ab und 
betreute die Mannschaften an den Spieltagen am Wochenende. Hier nochmals Mega-
Dank an dich. Joe bleibt dennoch weiterhin als Jugendleiter unserer Jugend treu. Offiziell 
wurde er von „seinen“ Jugendlichen am 25.07.2024 feierlich verabschiedet: 

 

 

 

Um den Fortbestand des Trainings- und Spielbetriebs zu gewährleisten, werden die 
Trainingseinheiten am Dienstag und Donnerstag, sowie die Betreuung an den Spieltagen 
durch mehrere Trainer abgedeckt. Aufgrund der hohen Anzahl jugendlicher Teilnehmer 
musste das Dienstagstraining auf die U18w begrenzt werden. Am Donnerstag sind nach 
der Jugend I (Alter bis 11 Jahre) alle in einer Trainingseinheit vereint, was jedoch noch 
optimiert werden muss, da ein sinnvolles Training mit bis zu 23 Jugendlichen in einem 
Hallenteil nicht machbar ist. Die Möglichkeiten sind jedoch durch die Anzahl der Trainer 
sowie die verfügbaren Hallenzeiten aufgrund der Sanierungsmaßnahmen der 
Mehrzweckhalle derzeit sehr begrenzt. Ebenfalls durch die beschränkte Traineranzahl 
konnte nur noch eine weibliche U18-Mannschaft betreut und dadurch gemeldet werden. 

 

 

Breitensportrunde 
Erfreuliches gibt es von der Mixed-Mannschaft zu berichten, die sich schon seit 
Jahrzehnten in Breitenportrunde des Chiemgaus mit anderen Mannschaften misst. Erst 
am allerletzten Spieltag am 14.03.2024 konnte der Meister in der Staffel West ermittelt 
werden. Denkbar knapp konnte der SSV Töging mit 22 Punkten aus 10 Spielen den Titel 
erfolgreich verteidigen. Es war eine äußerst spannende und knappe Saison, da wir 
letztendlich nur einen Punkt Vorsprung vor den punktgleichen Mannschaften aus 
Mühldorf und Altötting hatten: 
 



  

 

 

 
 
 

  

 
 

 
Durch diese Leistung haben wir uns für das Staffelsiegerturnier des Chiemgaus 
qualifiziert, das die Sieger aus den einzelnen Staffeln untereinander austragen. Dieses 
fand am 13.04.2024 in Edling bei Wasserburg statt. Der Sieger aus diesem Turnier 
qualifizierte sich zur Teilnahme an der Oberbayerischen Meisterschaft. Wir beendeten das 
Turnier mit Platz 3 von 5 Mannschaften. 

 
 

 
 

 

 
Für die kommende Saison 2024/25 sind wir ebenfalls wieder gemeldet. Am 10.10.2024 ging 
es los mit einem Heimspiel gegen Mühldorf. Weitere Infos hierzu sind der Homepage des 
SSV zu entnehmen. 

  



  

 

 

 
 
 

  

Jugend 
In der Saison 2023/24 hatten wir 3 Jugendmannschaften im Spielbetrieb, die mit 
folgenden Ergebnissen ihre jeweiligen Ligen beendeten: 
 

• U15w: 5. Platz von 7, Kreisliga 1 
• U16w: 4. Platz von 6, Kreisliga 5 
• U16m: 6.Platz von 6, Nord-Süd Liga 

Daran schlossen sich noch diverse Rankingturniere an. Am 03.03.2024 konnten unsere U16 
Mädels sich den Turniersieg bei dem heimischen Ranking-Turnier sichern. Im nächsten 
Level erreichten sie Platz 5 in Eiselfing am 14.04.2024. 
Die U15w beendete ihr Rankingturnier in Gars am 17.03.2024 mit einem beachtlichen 
dritten Platz. 

Um überhaupt im Spielbetrieb teilnehmen zu können, müssen Schiedsrichter gestellt 
werden. Dafür sind gewisse Lehrgänge notwendig, um einerseits den 
Schiedsrichterschein zu erlangen und anderseits in regelmäßigen Abständen zu 
verlängern. Ein solcher Lehrgang fand am 23.09.2023 in Aschau am Inn statt, an dem 4 
weibliche und 3 männliche Jugendliche mit Erfolg teilnahmen. 

Am 28. und 29.10.2023 stand für Elias Jerxsen ein zweitägiger Jugendtrainerlehrgang auf 
dem Programm. Dieser fand in Wartenberg in der Nähe von Erding statt. 

Zum Trainingsbetrieb der Jugendlichen sei noch zu erwähnen, dass die 
Trainingseinheiten äußerst gut besucht waren und sind. „Äußerst gut“ ist dabei fast noch 
untertrieben, da sich bis zu 25 Kinder bzw. Jugendliche an einer Trainingssession 
beteiligten. Die Trainings fanden zweimal pro Woche statt und wurden bis zum Beginn 
der Sommerpause regelmäßig wahrgenommen. Selbst bei heißem Sommerwetter war 
die Beteiligung sehr hoch. Hier könnten sich die Erwachsenen ein oder zwei Scheiben 
abschneiden!  

Für die Saison 2024/25 ist aus den eingangs erwähnten Gründen nur eine weibliche U18 
Jugend gemeldet worden. Der Spielplan hierzu und weitere Informationen sind der 
Homepage des SSV zu entnehmen. Saisonstart war am 29.09.2024 in Edling. 

Zur Saisonvorbereitung der U18w fand am Sonntag, den 22.09.2024 ein intensiver 
Trainingstag statt. Von 10 bis 15 Uhr hieß es in der Comeniusschulturnhalle für die 11 
Teilnehmerinnen schwitzen bei den Übungen zu den einzelnen Techniken, sowie beim 
Einstudieren verschiedener Spielsituationen: 

 



  

 

 

 
 
 

  

Weitere Termine: 

Beachturnier am Sa, 12.08.2023 
Bereits zum 13. Mal wurde der „Töginger Beachcup im Freibad Hubmühle ausgetragen. 
Innerhalb kürzester Zeit war das Turnier mit zwölf Teams ausgebucht. Bei traumhaften 
Bedingungen durfte wieder gepritscht und gebaggert werden. Das Turnier war als 
„Quattro Beach“ ausgeschrieben, d. h. mit vier Spielern pro Mannschaft, darunter musste 
mindestens eine Dame sein. Im Finale standen sich die „Volleybärenbande“ und „Mein 
Lieblingsteam“ gegenüber. Die „Volleybärenbande“, drei Jungs und ein Mädchen aus der 
Mühldorfer Volleyball-Talentschmiede, ließen den anderen Mannschaften kaum eine 
Chance und wurden verdient Erste. Nach dem Turnier ging es dann im Schwimmbad zur 
Beach-Bar beim Kiosk. Bei der Siegerehrung mit tollen Preisen wurde dann ordentlich mit 
Musik und Cocktails gefeiert. Das Schwimmbad hatte zu diesem Anlass extra bis 22 Uhr 
geöffnet. 
 
 

 
 

“Happy New Year”-Feier am Di, 02.01.2024 
Wie kann man ein neues Jahr besser beginnen als mit einer Feier? Wir begrüßten das 
noch junge Jahr an seinem zweiten Tag mit einer Feier in der Pizzeria Palermo in 
Mühldorf. Mit 12 Leuten aus der Volleyballabteilung wurde in fester und flüssiger Form 
geschlemmt was das Zeug hielt.  
 
 

Fahrt des SSV Hauptvereins zur Brauerei Steiner am 08.03.2024 
Mit dem Bus ging es in 45 Minuten von Töging zur Schlossbrauerei 
Stein in Stein an der Traun. Dort angekommen bekamen wir eine 
private Führung durch die Brauerei, natürlich mit Bierprobe frisch 
aus dem Lagerbehälter gezapft. Der zweite Teil fand in geselliger 
Runde im Bräustüberl statt, wo man sich in entspannter 
Gemütlichkeit nach einem bayerischen Schmankerl den 
zahlreichen Bierspezialitäten widmen konnte. Eine flüssige 
Wegzerrung wurde für die Heimreise mit dem Bus ebenfalls noch 
eingepackt. Ein rundum gelungener Ausflug, an dem sich 6 
Personen aus der Abteilung beteiligten.  
  



  

 

 

 
 
 

  

Saisonabschluss- und Meisterschaftsfeier am Sa, 16.03.2024 
Ab 17.00 Uhr feierten die 
Volleyballer des SSV nicht nur den 
offiziellen Saisonabschluss, 
sondern auch erfreulicherweise 
die erfolgreiche Titelverteidigung 
der Mixedmannschaft in der 
Staffel West des Chiemgaus. 
Hierzu traf man sich unter der 
Beteiligung von 13 Jugendlichen 
und 15 Erwachsenen im 
Vereinsheim am Harten Weg. 
Immer wieder auftretende 
Regenschauer konnten der guten 
Stimmung nichts anhaben. Nach 
kurzen Ansprachen, in denen die 
vergangene Saison der Jugend- 
und Mixedmannschaft reflektiert 
wurden, ging es dann an die 
eigenliche Aufgabe des Abends: 3 
verschiedene Fleischsorten, 2 Grillwürstelarten, Grillkäse, sowie ein Beilagen-, Salat- und 
Nachspeisenbuffet - alles musste verzerrt werden. Für die Unterhaltung wurde eigens ein 
Kickerkasten und eine Dartscheibe eingeflogen. 

Tag der Vereine am 03.05.2024 
An diesem Tag konnten sich die Töginger Sportvereine mit ihren verschiedenen Sparten 
in der Regenbogenschule vorstellen. Witterungsbedingt mussten die einzelnen Stationen 
der verschiedenen Sportdisziplinen in die Halle verlegt werden, was aber die sehr 
begeisterungsfähigen Kinder nicht störte. 5 Übungsleiter aus der Volleyballabteilung 
zeigten in 4 Stationen den Kids, wie man pritscht, baggert, eine Angabe macht oder einen 
Angriffsschlag durchführt. 

Ausflug nach St. Johann in Tirol von 09. bis 12.05.2024 
Bereits zum dritten Mal ging es 
wieder in die Penthouse-
wohnung im Hotel Kaiserfels. Ein 
sehr geräumiges und luxuriös 
eingerichtetes Appartement 
inkl. Halbpension und SPA-
Bereich, also genau richtig für 
uns 8 Volleyballer. Dass bei 
diesem Trip der Sport nicht zu 
kurz kommt, dafür sorgten 
neben zwei kleineren 
Wanderungen, zwei 
anspruchsvolle Biketouren: 
Einmal auf die Steinplatte mit 
einer Entfernung von 48 km und 
1140 zu überwindende 
Höhenmeter. Der zweite Bike-
Trip führte uns auf die 

Ehrenbachhöhe bei Kitzbühel, besser bekannt als die Streif-Abfahrt. Auch hier hatten wir 
am Ende 46 km hinter uns gelassen und 1430 Hm auf dem Höhenmesser stehen. 

 



  

 

 

 
 
 

  

Beachturnier am 10.08.2024 
Unter strahlend blauen Himmel und bei Temperaturen über 30°C fand am Samstag, den 
10. August 2024, im Freibad Töging, der 1.Hubmühlen Cup des SSV Töging statt. Das 
Turnier war mit 12 Mannschaften komplett ausgebucht, wovon 3 Teams aus Töging 
stammten. Die restlichen kamen aus den Landkreisen Altötting, Mühldorf und 
Pfarrkirchen. 
Nach einer kurzen Ansprache durch den Organisator des Turniers, Uwe Kirschky, SSV 
Vorstand Marc Schober und Turnierleitung Martin Freinecker konnte es losgehen. Das 
Turnier fand anders als in den letzten Jahren diesmal im 2‘er Modus statt. Trotz der 
brütenden Hitze gab es für die Zuschauer viele spannende und hochkarätige Spiele zu 
sehen. Unter extremen Bedingungen zeigten die Teams auf den Sandplätzen 
beeindruckende Leistungen. Bei einem sehr ausgeglichenen Teilnehmerfeld setzten sich 
in in einem spannenden Finale das Team Alexander Andert / Tobias Leder gegen Christian 
Neuberger / Uwe Kirschky durch. Das Duo Andert und Leger zeigte im gesamten 
Turnierverlauf eine starke Teamleistung und bewies im Endspiel gegen ihre Konkurrenten 
Nervenstärke und Ausdauer. Der 3. Platz ging an Sandra Kochseder / Fabian Barke. 
 

Fazit: Der 1. Hubmühlen Cup bot den Teilnehmern und Zuschauern ein sportliches 
Highlight und war auch atmosphärisch ein voller Erfolg. Veranstalter und Gäste waren 
sich einig: Diese Hitzeschlacht hat Lust auf mehr gemacht! 
 

 
 

 

 
Abteilung E-Bike 

 

Die SSV-E Bike Abteilung konnte dieses Jahr 4 neue Mitglieder aufnehmen, somit haben 
wir z.Zt. 30 Mitglieder. 
Die Saison 2024 haben wir am 30.04. zum Berghamer See (70km) begonnen. 
Seitdem haben wir in dieser Saison 21 Tagestouren mit insgesamt 1458km (im 
Durchschnitt 70km) durchgeführt. 
Im Schnitt haben 13 Biker teilgenommen, an zwei Touren sogar 20 Biker. 
 
 



  

 

 

 
 
 

  

Zusätzlich wurde vom 09.09. bis 12.09.24 eine viertägige Tour mit 9 Teilnehmern zum 
Altmühltalradweg durchgeführt. 
Am ersten Tag ging es zuerst mit dem Zug von Mühldorf nach Landshut, von dort mit den 
Rädern über Abensberg (Einkehr im Biergarten der Brauerei Kuchlbauer mit sehens-
werten Hundertwasserturm) nach Essing bei Kehlheim. 
Am zweiten Tag ging es entlang der Altmühl nach Freystadt, das nicht weit entfernt von 
Hiltpoldstein liegt. 
Am dritten Tag ging es auf der anderen Flussseite wieder zurück Richtung Kehlheim nach 
Riedenburg. 
Am vierten Tag sind wir wieder nach Landshut geradelt und von dort mit dem Zug nach 
Mühldorf. 
An diesen vier Tagen haben wir insgesamt 282km absolviert. 
 

 
 

   

Start der 
viertägigen Tour in 
Landshut zum 
Altmühltalradweg. 

Brauerei 
Kuchlbauer mit 
Hundertwasser-
turm in 
Abensberg. 



  

 

 

 
 
 

  

 
 



  

 

 

 
 
 

  

 
Tour nach Wasserburg. Im Bild „Schöne Aussicht“. 
 



  

 

 

 
 
 

  

 
Huberwirt in Wasserburg. 
 

 
Tour nach Seebruck am Chiemsee.



  

 

 

 
 
 

  

 
Ein Schnapserl auf der Strecke zum 1000. gefahrenen Kilometer. 
 

 
Tour zur Klosterkirche Baumburg in Altenmarkt. 
 
 



  

 

 

 
 
 

  

 
 

Ein verdientes 
Mahl im 
Landgasthof 
Wurmühle bei 
Kraiburg. 



  

 

 

 
 
 

  

 
 

 
Pause im Mühldorfer Hart. 



  

 

 

 
 
 

  

 
 

 



  

 

 

 
 
 

  

 
Auch das Reparaturteam war wieder im Einsatz. 

 

 

Jubilarehrungen 2023 
 

 
Für 25 Jahre Mitgliedschaft im Verein: 
 
 Maria Bauer 
 Florian Bauer 
 Maximilian Bauer 
  

 

 

 
Der SSV Töging bedankt sich herzlich für Eure Treue zum Verein! 

 

 

 



  

 

 

 
 
 

  

Wir möchten uns nochmal herzlich bei unseren 

Sponsoren und Bannerwerbeträgern bedanken: 

 

 

 

 

 

 

 
Resch Maschinenbau 

Globus Baumarkt 

Zahnärzte Töging Dr. Anthofer & Bark 

Zahnarztpraxis Maier & Maier 

Wohnbau Bachmaier 

Intersport Siebzehnrübl 

Steiner Brauerei 

Oberhauser Bausysteme 

KFZ-Prüfzentrum Leisse 

 

 

 

 


